
济济莱莱城城际际铁铁路路明明年年上上半半年年开开工工
淄博建议省会城市群取消通讯长途费漫游费

本报济南5月5日讯（记者
范佳 实习生 赖星） 5

日，山东省政协就“加强省会城
市群经济圈重大基础设施互联
互通建设”召开对口协商会。省
会城市群7市相关负责人提出
了修穿黄隧道促黄河新区建
设、建立山东省公交行业IC卡
互联互通清算中心、推进小清
河复航工程等建议。

会上，济南市发改委副主
任、区域办主任接素梅介绍，济
泰高速公路工程计划今年10月
开工，2020年3月底建成通车。对
于济莱城际铁路建设，推荐沿济

莱高速公路方案，即经港沟、章
丘（济南植物园）、雪野至莱芜方
案，明年上半年开建。此外，石济
客专济南段项目2017年12月底
完工；2019年12月底建成；南水
北调济南市区续建配套工程项
目，2017年12月建成。

淄博市区域办主任于道
琪介绍，济淄潍高速建设项目
已经列入省“十三五”经济社
会发展规划和综合交通网中
长期规划。

从省发改委了解到，济南机
场扩建工程，北指廊建设工程争
取“十三五”内完工运营。聊城机

场确保“十三五”开工建设。
从省交通运输厅了解到，

德上高速公路夏津至聊城段、
德州（鲁冀界）至夏津段、济南
至东营等三个项目拟于年底建
成通车。京沪高速莱芜枢纽至
鲁苏界改扩建、青兰高速莱芜
至泰安段、高唐至东阿高速、沾
化至临淄高速等项目将于“十
三五”开工。

就“外热入济”问题，接素梅
介绍，济南周边省会城市群经济
圈100公里范围内有中大型电厂
十几座，余（废）热资源十分丰
富。“下一步，将积极与聊城、泰

安、莱芜、滨州等市衔接，探讨实
施‘外热入济’工程。”

黄河新区建设是今年的热
点话题。德州市政协经济委员会
主任韩冰介绍，目前齐河正在修
建济齐黄河大桥，力争今年国庆
节通车。德州市政协副主席李世
民还建议修建长（清）齐（河）黄
河大桥和两条穿黄隧道。

不少市都强调省会城市群
经济圈的一体化建设。济南建
议省里尽快建立全省各个城市
公交企业为主要成员、服务全
省的“山东省公交行业IC卡互
联互通清算中心”，尽快实现全

省公交一卡通，推进省会圈交
通一体化。

德州建议率先实现济南、
德州与京津冀区域公共交通

“一卡通”联网。
淄博市建议加快省会城市

群经济圈信息通信一体化建设，
取消7市间通讯长途费、漫游费。

泰安市建议启动济南泰安
居民信息网络、乘车、医疗日常
生活“一卡通”。

济南市和淄博市建议推进
小清河复航，缓解济青高速等
道路交通压力，降低城市间的
货物运输成本。

我我省省关关闭闭665511家家化化工工企企业业

本报济南5月5日讯（记者
刘帅） 在今日召开的山东

省人民政府新闻发布会上，省
经信委副主任王万良介绍了
我省化工产业转型升级工作
情况。经摸底调查，全省实有
9069家化工生产企业，“打非
治违”活动已关闭化工生产
企业6 5 1家，责令整改企业
2157家。

据王万良介绍，经摸底调
查，全省实有9069家化工生产
企业，比工商注册登记的1 . 8
万家少了近9000家，其中规模
以上企业3332家，占37%。有
1 9 9个化工园区，园区内有
2978家化工生产企业，入园率
32 . 8%。有422个化工企业及
村庄、学校因安全环保不符合
要求等原因需要搬迁。

王万良介绍，省政府确定
于5月9日至20日，分5个督查
组，对全省化工产业转型升级

工作进行督查。针对化工企业
园区建设问题，对全省现有化
工园区（集中区）进行全面清
理整顿，由各市政府重新审
核公布。靠近水源地、南水北
调工程、城区比较近的等敏
感区域的化工企业，2018年
底以前要“进区入园”，危险
化学品企业必须进入专门的
化工园区，新建的化工企业必
须“进区入园”。

王万良介绍，“省政府要
提高化工产业项目的投资者
门槛，固定资产投资额低于1
亿元的新建、扩建危险化学品
项目（不含土地费用），规定各
地原则上不再核准备案。新
建、扩建危险化学品项目的
核准备案，审批权限一律上
收由设区的市以上投资管理
部门负责。”也就是说，县一
级没有审批危险化学品项目
的权限。

““献献血血大大王王们们””快快来来报报名名啦啦

本报济南5月5日讯（记
者 陈晓丽） 每年一度的
无偿献血表彰申报又开始
了！献血大王们抓紧来报名
啊！5日，齐鲁晚报记者从省
献血办获悉，2014-2015年
度全国无偿献血表彰申报工
作正式开始，符合条件的献
血者可持本人有效身份证件
于5月10日前到当地血液中
心或中心血站申报。

根据有关规定，无偿献
血表彰奖项分为无偿献血奉
献奖、无偿献血促进奖、无偿

献血志愿服务奖等奖项。其
中，无偿献血奉献奖用于奖
励多次自愿无偿献血者，奖
项包括金奖（献血40次及以
上）、银奖（献血30次及以上，
少于40次）和铜奖（献血20次
及以上，少于30次）。献血量
统计截止日期为2015年12月
31日。此前的金奖获得者，献
血次数自上一次获得金奖时
统计的第40次献血日期起重
新计算（不含第40次）；获得
其他奖项者，可在原献血次
数的基础上累计。

本报记者探营省防震减灾科技园

乳乳山山经经常常能能监监测测到到震震动动
本报济南5月5日讯（记者

朱洪蕾） 这个周日（5月8
日），山东省防震减灾科技园区
将举办开放日活动，不少设备
将面对公众开放，齐鲁晚报记
者来到科技园区提前探访，看
有哪些东西值得一观。

齐鲁晚报记者首先来到
园区北区，在震情值班室，多
台电脑显示各地的震情。一
位工作人员介绍，我省在每
个县都有地震台站，能够监
测到地震数据，监测到数据
之后，这些数据会通过光纤、
3G网络传输到省局的服务器
上，在震情值班室的电脑上
一目了然。

平时我们见到的地震波

形是平缓的，当地震来临时
仪器记录明显发生变化，地
震波形的振动幅度明显高于
前面地震脉动的浮动，这些
振幅大小代表地震能量的大
小。通过测量地震波形的振
动幅度，我们可以确定地震
发生的位置、时间、震级和震
源深度，直接显示地震定位
结果。

齐鲁晚报记者请工作人员
展示了近期发生的日本熊本地
震监测图，可以很明显看到，在
地震之前，监测图近乎一条直
线，而地震发生后，直线开始出
现波动，随着时间推移，波动范
围越来越大。

工作人员表示，我省的乳

山经常能够监测到震动，虽然
级别非常低，绝大多数都不到
地震1级，但是非常频繁，在电
脑上，可以看到监测图上有不
少波动，波动次数多，但是波动
范围很小。

进入位于科技南区的观测
山洞，山东省地震局监测中心
主任侯海峰介绍，观测山洞内
安装了多台观测仪器。至于为
什么安置在山洞内，侯海峰表
示，观测设备灵敏性很高，容
易受外界干扰，如果放在洞
外，会影响观测结果，所以很
多台站都放置在边缘地区，山
洞的好处是能够减轻外界人
类活动和大自然物理场变化对
观测的影响。

工作人员介绍给农村房子架上钢筋的好处。 本报记者 朱洪蕾 摄
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